COMMUNIQUÉ DE PRESSE

(à diffuser largement et sans modération)

Appel commun de plusieurs associations de défense de la langue française et de la Francophonie internationale pour

QU'AUCUNE VOIX FRANCOPHONE, LORS DES ÉLECTIONS EUROPÉENNES PROCHAINES, N'AILLE AU PARTI MACRONISTE, CE FER DE LANCE DE LA POLITIQUE DU TOUT-ANGLAIS EN FRANCE ET EN EUROPE!

Les associations de défense du français et de la Francophonie signataires du présent communiqué n'ont pas pour habitude d'appeler à voter ou à ne pas voter pour tel ou tel parti à quelque scrutin que ce soit.

Mais là, la coupe déborde! Les orientations linguistiques clairement anti-francophones du parti macroniste et de sa section « jeunes » (faut-il dire « young » ?) appellent une sanction nette et tranchante de la part de tout ami de la langue française et de la Francophonie.

Citoyennes et citoyens, ne votez pas pour ces gens-là!

- Le président Macron n'a pas bougé un doigt lors de sa présidence tournante de l'UE pour empêcher que l'anglais devienne la langue de travail unique de la Commission européenne, du Parquet européen et de la Cour des comptes européenne ;
- il n'a rien fait pour empêcher le rapide déclassement du français à Bruxelles au profit de l'anglais (et cela en plein Brexit!);
- il privilégie honteusement l'anglais dans des « événements » qu'il parraine sur notre sol (« Choose France », « La French Tech », « One Planet Summit », « French Impact », etc.), en Afrique francophone (le « One Forest Summit ») ou encore dans les slogans qu'il promeut (« Make Our Planet Great Again », « Start-up Nation », etc.) ;
- il n'apporte aucun appui aux Francophones québécois ou belges malmenés dans leurs pays respectifs ;
- par surcroît et comble de tout : il a laissé l'UE faire récemment une grande campagne de communication d'affichage, en France même, sous le slogan « YOU ARE EU » :



Publicité de l'Union européenne (UE) en infraction avec l'article 4, paragraphe 2, de la loi n° 94-665 du 4 août 1994. dite loi Toubon:

« [...] ... la présentation en français doit être aussi lisible, audible ou intelligible que la présentation en langues étrangères. » - et, comme si tout cela ne suffisait pas, la fraction jeunesse du parti macroniste (lequel est affilié, à Strasbourg, au groupe parlementaire intitulé « Renew Europe! ») fait insolemment campagne en anglais dans notre pays (cf. l'affiche reproduite ci-dessous).



Rappelons au passage que les *macronistes* sont arrivés en 2019 avec le plus fort contingent national (23 sur 103) au sein du groupe « Alliance des démocrates et des libéraux pour l'Europe » qui, comme les autres groupes, avait une double dénomination en français et en anglais, et que **ce sont eux qui ont imposé cette dénomination en anglais uniquement : Renew Europe !**

Le but de ces indécents personnages est clair, il s'agit de **banaliser et de promouvoir l'anglais comme LA langue de l'Europe**, puis sans doute de l'officialiser ouvertement dans le cadre de ce que ses partisans appellent le « saut fédéral européen » (cf. la Résolution adoptée fin novembre à ce sujet par le Parlement européen).

Le danger est énorme pour la langue française!

Sous le mandat Macron encore plus que sous le mandat de ses prédécesseurs immédiats :

La langue française perd du terrain dans le monde entier face à l'anglais ;

Elle est victime des autorités françaises qui accompagnent, voire anticipent cette politique de destruction, d'arrachage et de substitution du français au profit de l'anglo-américain.

Toutes ces initiatives néfastes s'apparentent à un véritable « linguicide », tout en feignant par ailleurs de promouvoir le français (voir, en cela, l'inauguration par Macron en octobre dernier de <u>la Cité internationale</u> de la langue française à Villers-Cotterêts).

C'est pourquoi nous invitons solennellement tous ceux qui aiment le français, « La langue de la République » au titre de la Constitution, ciment de la Francophonie internationale, rempart mondial contre la langue unique et de l'idéologie qu'elle sous-tend, à **n'apporter aucun suffrage à ce parti présidentiel destructeur**.

Bien évidemment, cela ne signifie nullement de notre part une manière indirecte d'appeler à voter pour tel autre parti, voire à voter tout court si certains comptent s'abstenir pour des raisons qui leur sont propres. En tant qu'associations, nous ne manifestons aucune préférence en la matière. Et du reste, nous produirions un communiqué analogue à l'encontre de tout autre parti en lice, quelle que soit sa couleur, s'il imitait le parti présidentiel, à savoir :

- Humilier les Francophones en usant et abusant de l'anglais ;
- **Piétiner notre droit au français** en bafouant la loi Toubon à travers, notamment, la création de marques à connotation anglaise ;
- Affaiblir la Francophonie mondiale en tournant le dos à l'Afrique francophone ;
- Tuer le français, langue internationale, en parlant en anglais à l'étranger, même dans des pays non anglophones ;
- Etc.

Merci de votre attention et merci de diffuser ce communiqué le plus largement possible.

Février 2024

Les signataires :

- Georges Gastaud, président de l'Association CO.U.R.R.I.E.L, COllectif Unitaire Républicain pour la Résistance, l'Initiative et l'Émancipation Linguistique, site : https://courriel-languefrancaise.com/, adresse-courriel : secretariat.general@courriel-languefrancaise.org, tél. : 33-(0)7 61 05 99 21
- Régis Ravat, Président de l'Afrav, Association FRancophonie AVenir, site : https://www.francophonie-avenir.com/fr/accueil/bienvenue, adresse-courriel : afrav@francophonie-avenir.com;
- Jean-Paul Perreault, Président du mouvement Impératif français, site : <u>www.imperatif-francais.org</u>, adresse-courriel : <u>president@imperatif-francais.org</u>, Tél. : 819-684-8460
- Daniel Miroux, président de l'Alliance Champlain, site : https://www.alliance-champlain.asso.nc/, adresse-courriel : alliance-champlain@lagoon.nc, tél. : +687.81.02.07
- **Philippe Carron,** Collectif Langue française, Suisse romande, adresse-courriel : philippe.carron@citycable.ch
- Serge DUBIEF, Président de l'EIdFQ, Entente Ile-de-France/Québec, site : http://wiedefrancequebec.fr, adresse-courriel : serge.dubief77@gmail.com, Tél. : 33-(0)6 86 86 51 60

*